
 

   

 

 

 

 

 

 

 

みんなでつくる 「未来の学校」 

統括校長 清野 正 

新年度がスタートして、早くも１ヶ月、爽やかな五月晴れに、夏の気配を感じる季節となりました。ゴールデンウィーク

が終わり、お子様には少し疲れが出てくる時期かもしれませんが、新しい学年・学級にも慣れ、学園生活も少しずつ軌道に

乗ってきたように思います。体調管理に十分留意しながら、教育活動を進めてまいります。 
 

つくろう。 ちがいを活かし合える、 未来の学校。 

一人ひとりにそなわった、自ら学ぶ力を、信じる。私たちが未来に向けて、いちばん大事にすることです。 
自ら学ぶ力は、一人ひとりちがいます。一人ひとりちがう、学ぶペース。一人ひとりちがう、興味の行き先。 
一人ひとりちがう、チームでの役割。 
そんな子どもたちの力を信じて、先生たちが応援し、並んで走る。 
子どもたち、先生たち、地域が、一緒になってつくりあげる。それが、私たちが考える未来の学校です。 
キソは、キソわず、しっかり身につける。そのあとも、一人ひとりのペースと興味の行き先次第。 
自分にはないモノの見方、自分にはない力を、教え合って、補い合って、学び合う。 
そう、ちがいがあるから、チームの中で活かし合える。先生だって、子どもと一緒に、学ぶことにワクワクしよう。 
使う道具にも、決まりなんてない。校舎だけでなく、毎日に、この世界のあちこちに、ちりばめられているヒント。 自由
に見つけて、おもしろがろう。家族や地域の人たちとも、一緒に学ぶ仲間になりたい。 
さあ、つくろう。探究しよう。挑戦しよう。自ら学ぶ力を信じた時。 
一人ひとりの心の中で、未来の学校が始まります。 
未来の学校で大切にする、７つの力。 〜 子どもたちが自ら、自分の可能性を発見していくために 〜  
● 基礎：全ての学びの土台となる、各教科の基礎的な力  
● 共感：相手と同じところを見つけて共感し、違うところにも相手の立場になって共感できる  
● 協働：個性を活かし合い、話し合いながらチームワークを進める  
● 探究：どんな興味も大切にして、問いを見つけ、調べる、追いかける  
● 自律：必要なルールについて話し合い、必要なルールを自ら作っていく  
● 挑戦：やったことのないことをやってみる自分、友達を、讃えあう  
● 創造：変えてみる。組み合わせてみる。おもしろい、を大切にする 
 
この文章は渋谷区の教育に関する総合的な施策の大綱を定めた「渋谷区教育大綱」です。「学習者中心の学び」というのが

世界でも大きな潮流となっていますが、教員が何かを教え込むのではなく、学習者であるお子様が何を学びたいかというこ
とをベースにして「学びとる」学習、多様な方が集まって互いの違いを知り、それを力に変えていく街「渋谷区」ならでは
の教育の姿が、とても分かりやすく説明されています。各教室にも掲示し、学びの在り方についてお子様と教員がディスカ
ッションしながら、お子様が主体的に、自ら目標をたてて学習に取り組む。こうしたパラダイムシフトの実現を目指して、
学習活動のモデルチェンジを図っていきたいと思います。 
 

【今年度の重点項目】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記の重点項目は先月の保護者会でもご案内いたしました内容です。「渋谷区教育大綱」の考え方を土台として、 

お子様が社会で活きて働く学力を身に付けることができるよう個別最適な学び・協働的な学びの実現を目指してまいります。 
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・主体的・対話的で深い学びの視点からの授業改善を推進し、児童生徒の学力向上を図る。 
・渋谷区教育委員会研究モデル校として、教科等における「探究」的な学びの充実を図り、シブヤモデル「未来の学校」の実
現に向けた「新たな学び」を創造する。 

・英語教育重点校として、ＡＬＴやＩＣＴを有効活用し、児童生徒の英語コミュニケーション能力の育成を図る。 
・小・中学校共に特別支援学級が設置されている強みを活かし、９年間を見通した特別支援教育の充実を図る。 
・学習指導及び校務におけるＩＣＴの一層の利活用等により、学校ＤＸを推進する。 
・さくらルームの活用等により、不登校児童生徒の居場所づくりや学習指導の充実を図る。 
・教育課程の工夫や異学年交流の拡充など小中一貫教育のさらなる充実を図る。 
・ダッシュボードの活用等により、合理的根拠（エビデンス）に基づく指導改善のＰＤＣＡサイクルを確立する。 
・これからの時代を見据え、ウェルビーイングの視点からの教育活動の充実を図る。 
・働き方改革を進めるとともに、新採等が伸びやかに育つ人材育成システムを構築する。 



元小学校副校長 

渋谷区唯一の小中一貫教育校として、その在り方を模索し続けた3年間でした。この間、保護者の皆様、地域の方々の

意に沿うことができなかったこともあったかと思います。ですが、学園の意を汲んでご理解ご協力くださったことに心よ

り御礼申し上げます。児童生徒の皆さんとは、校外学習や移動教室などに出掛けてお弁当を一緒に食べたり、廊下では丁

寧に挨拶をしてくれたり、授業で出来上がった作品を見せてくれたり、博物館の話をしたり、たくさんの思い出ができま

した。皆さんの活躍や成長を願い、臨川小学校からエールを送り続けます。 

3年間、お世話になりました。本当にありがとうございました。皆様、どうぞ、お元気で！！ 

元小学校家庭科・日本語専科 主幹教諭 

渋谷本町学園では、担任、副担任、家庭科、日本語と、いろいろな形でたくさんの子供たちと関わり、この学校ならで

はの思い出がたくさんできました。家庭科のクッション作りで締め切り間際に必死にミシンをかけていた今の８年生。展

覧会で動く絵やパフェの飾りを楽しく作った今の７年生。消防署見学で大きな消防車やバイクを一緒に見た今の４年生。

日本語がどんどん上達して友達とコミュニケーションが上手に取れるようになった日本語教室のみんな。子供たちの頑張

る姿を見ることができたことは、大きな喜びです。保護者の皆様方にも様々な面でご協力いただき、ありがとうございま

した。児童生徒のみなさん、同じ渋谷区にいますので、見かけたら声をかけてくださいね。 

元２年A組担任 主任教諭 

私は9年間、渋谷本町学園で過ごしました。９年前に初めて渋谷本町学園に来た時の期待と不安でいっぱいだった気持

ちは今でも覚えています。渋谷本町学園で過ごす中で、勉強が分かった時の嬉しそうな顔、好きな物や楽しかった出来事

を話してくれる時の笑顔、行事のたびに成長していく逞しい姿など、たくさんの子供たちの姿を見ることが出来ました。

渋谷本町学園で、多くの子供達の成長に関われたことは、私の宝となりました。優しく元気で素直な渋谷本町学園の子供

達の成長を心から応援しています。９年間という長い間、大変お世話になりました。ありがとうございました。 

 

 元２年D組担任 主任教諭 

 4年前、新型コロナウィスル予防のため6月に入学式が行われた年に、渋谷本町学園に赴任しました。1年生の担任

として6月に入学式が行われた大変な年でした。友達と距離を取り、一緒に遊ぶことや話すことも制限されました。心が

折れそうになった時期でもありましたが、渋谷本町学園の子ども達のまっすぐな眼差しや、一生懸命に遊びや勉学に取り

組む姿勢に、私はたくさん助けられました。小学生と中学生が一緒に過ごす学び舎も、新しくもあり様々な発見や学びが

ありました。貴重な4年間だと感じています。保護者の方、先生方、子ども達に支えられた4年間でした。心から感謝

しています。本当にありがとうございました。 

元４年D組担任 主任教諭  

5年間、お世話になりました。この間、多くの保護者の方にご協力いただいたこと、本当にありがとうございました。 

小学校を卒業した児童のその後が見える渋谷本町学園。ほかの小学校では味わえない日々を楽しく過ごすことが出来まし

た。これからも、地域の皆様、保護者の皆様に応援していただき、素敵な渋谷本町学園であってほしいと願っています。

本当にありがとうございました。 

 

 元小学校音楽専科 主任教諭  

まだコロナ禍で色々制限があった頃、音楽室でもできないことがたくさんありました。そのような中でも子供たちは額 

に汗を浮かべながら楽器の練習に没頭したり、集中して音楽に聴き入ったりと、学ぶ意欲を絶やさず活動していました。 

学習発表会が近くなると、休み時間などにも子供たちが自発的に音楽室に集まり、セッションを楽しむ様子が見られま

した。誰ともなく演奏し始めた音にいつの間にかみんなの音が合わさっていく様子に音楽の醍醐味を感じたものです。こ

のような穏やかな時間を過ごさせていただきありがとうございました。間、お世話になりました。新人育成担当とし
ていろいろな教室にお邪魔しましたが、事前準備を入念に行い授業に臨む先生方と、それに応えるようにしっ
かりと学習に取り組む子供たちの姿がとても素敵でした。飛び切りおいしい給食は、毎日の楽しみでもありま
した。４年生の子供たちがおかわりジャンケンをする光景や「お笑い係」のパフォーマンスは、実に微笑まし
いものでした。ありがとうございました。近くの西原小にいますので、またお会いしましょう。 

 

元新人育成(４年副担任)主任教諭 

1年間お世話になりました。新人育成担当としていろいろな教室にお邪魔しましたが、事前準備を入念に行い授業に挑

む先生方と、それに応えるようにしっかりと学習に取り組む子供たちの姿がとても素敵でした。飛び切りおいしい給食

は、毎日の楽しみでもありました。４年生の子供たちがおかわりジャンケンをする光景や「お笑い係」のパフォーマンス

は実に微笑ましいものでした。ありがとうございました。近くの西原小にいますので、またお会いしましょう。 

元７年F組担任 主任教諭  

４年間お世話になりました。児童生徒へ「当たり前」について少しお話します。渋谷本町学園の校舎は広く、いつもピ

カピカです。校庭は芝で、転んでも痛くありません。これらは「当たり前」ではありません。毎日おいしい給食が食べら

れます。これも「当たり前」ではありません。多くの先生がみんなのことを見ています。たくさんほめられたり、時には

怒られたりすることもあるでしょう。でも「当たり前」ではありません。渋谷本町学園を卒業すると、ほめられていたこ

ともできるのが「当たり前」になります。渋谷本町学園の中だけで満足せず、広い社会を見てください。 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



元８年A組担任 英語科 教  諭 

私は渋谷本町学園で新規採用され、６年間お世話になりました。６年前も英語教育推進校でありましたが、その当時の児童生徒にそのことを伝えると

「えっ、英語教育に力を入れているの？」という反応でした。しかし今では、イベントごとにある華やかな掲示物、昼休みに小中で賑わっている English 

café、毎週金曜日にEnglish Fridayがあります。また、ALTがみなさんとたくさん関わってくれるおかげで、英検の取得率もあがりました。現８・９

年生の外部試験（IBA, G-TECなど）のスコアも過去一番良い成績となりました。今では、児童生徒一人一人が「英語教育に力を入れている」と胸を張

って言える学校に変わったのではないでしょうか。渋谷本町学園はパワーに溢れています。たくさんの可能性を秘めている学校です。過去・現在・未来へ

と長い時間をかけ脈々と紡がれてきた歴史がこの学園にはあり、まだ発展途中です。 

本町のここから世界へ  本町のいまから未来へ 

最後になりますが、この学園を作っていくのは、みなさん一人一人の力です。みなさんの益々のご活躍とご健勝をお祈りしております。 

元７年A組担任 保健体育科 教  諭 

３年間ありがとうございました。初めの２年間はF組で、最後の１年は７年生と過ごし、多くの思い出を作ることがで

きました。渋谷本町学園で心に大きく残っているのは、運動会です。１～９年生が1日という枠の中で、発達段階が違う

児童・生徒が縦の関係で協力して作り上げる本校の運動会は特別です。１～9年生で動くことができれば、渋谷本町学園

はますます発展していくでしょう。 

８年生の皆さん、F組の皆さん、サッカー部員、皆さんの成長の道半ばでのお別れ申し訳ありません。新たな環境で今

以上の成長を期待しています。お世話になりました。 

元９年F組担任 主任教諭  

６年間お世話になりました。F組の生徒と、水泳部の生徒と共に学校生活を送ることができました。たくさんの思い出

ができました。“一歩、足を踏みこめば、そこには道ができる”と先人が言っていました。前後左右に道はたくさんあり

ます。善いこと、悪いこと、危ないことを判断しながら、我が道を歩んでください。保護者の方、先生方、生徒に支えら

れた６年間でした。心から感謝しています。本当にありがとうございました。 

元６年A組担任 教  諭 

6年間お世話になりました。担任として関わった学年は多くありませんでしたが、廊下や校庭で会うたびに、たくさん

の人たちが声をかけてくれて、うれしかったです。 

人は、周りの環境に大きな影響を受けます。自分の目標は何なのか、どんな人間になりたいのか、そんなことを考えな

がら学校生活を送ってほしいと思います。そして、何よりも「楽しむ」ことを大切にしていってください！ 

少し遠い場所にいきますが、皆さんの活躍を楽しみにしています！ 

 

元E組担任 教  諭 

２年間お世話になりました。E組の子供たちの中にはまだまだ眠っている力、人間性、可能性があると感じ、マグマの

ようにエネルギーの強い子供たちだと思っています。人は雪が降り積もるように変わることもあれば、ドカンと一気に変

わることもあると信じています。 

本当の自分を大切に、学習や友達、クラスを大切にし続けた子供たちは、雪が降り積もるように積み重ねた力が、この

春に、本物の力となってますます花を咲かせること確信しています。これからの子供たちの成長や本気の頑張りを応援し

ています。一人ひとりに「本当にありがとうございました」 

元２年B組担任 教  諭 

1年という短い間でしたが、渋谷本町学園で毎日を楽しく過ごすことができました。私は靴作りの道に進むことにしま

した。渋谷本町学園で皆さんともっと一緒にいたかったのですが、しっかりとした靴を作れるようになるには何年もかか

るため、最後のチャンスだと思いここで新しい道に進むことにしました。渋谷本町学園での経験はどこかで生きると思い

ますし、皆さんと過ごした楽しい思い出はこれからの私の支えになります。これまで、本当にありがとうございました。

渋谷本町学園の皆さんのことをこれからも応援しています。 

 

元算数専科 教  諭 

1年間という短い間でしたが、お世話になりました。算数少人数担当として、３年生から６年生まで、多くの子供たち

と充実した濃い時間を過ごすことができました。授業中、懸命に考え抜き、問題に向かう姿や、休み時間に元気よく遊ん

だり楽しい話をしてくれたりする姿に元気をもらいました。中でも４年生とは、宿泊学習に行ったり、算数以外の授業も

頑張ったりして、たくさんの思い出ができました。渋谷区で経験したことは教員人生の大きな宝物です。本当にありがと

うございました。 

 
元７年副担任 数学科 教  諭 

９年生の皆さん。最高学年として多くの場面で学校を引っ張っていってください。受験も本格的になってきますね。応 

援しています。 

８年生の皆さん。きっと今年度も元気いっぱいだと思います。今年は学校での主役の場面が増えてきます。渋谷本町学

園の大黒柱として頑張ってください。 

バスケットボール部の皆さん。いままでありがとう。忘れません。 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



元９年B組担任 数学科 教  諭 

渋谷本町学園のみなさんお元気ですか。２年間という短い間でしたが、本当にお世話になりました。数学の授業や環境

委員会、水泳部など様々な活動を共に経験することができてうれしかったです。 

数学の授業では地球温暖化についてのレポートを発表したり、環境委員や水泳部の活動で日々成長していく姿を間近で感

じたりすることができました。みなさんから挑戦する気持ちをもち続ける大切さを学びました。 

これからも誠実さと謙虚さを大切にし、感謝の気持ちをもって学校生活を起こることを願っています。 

元中学校区事務主事  

渋谷本町学園には7年もの長い間働かせていただきました。 

校舎が綺麗な上に、子供たちの制服も目新しく、嬉しい気持ちで４月を迎えたことを思い出しています。 

小学生があっという間に大きくなる様子を日々見ることが出来、とても楽しい７年間でした。 

皆さんのさらなる成長を期待しております。お世話になりありがとうございました。 

 

元区用務主事 

渋谷本町学園で3年間大変、お世話になりました。ありがとうございました。 

元区用務主事 

短い期間でしたが、ありがとうございました。 

元区用務主事 

3年間お世話になりました。 

元小学校特別支援学級補助員 

2年間という短い時間でしたが、子ども達と一緒にたくさんの遊び・学び、笑って過ごすことができて、とても楽しか

ったです♬♪これからも応援しています♡♡ありがとうございました。 

元中学校都スクールカウンセラー 

渋谷本町学園の皆さまとの出逢いに“感謝”です。これからも渋谷本町学園を、皆さまを応援しています。６年間あり

がとうございました。 

元中学校都スクールカウンセラー  

渋谷本町学園の皆様。短い間でしたがお世話になりました。皆様と一緒に悩んだり考えたりした事で、少しでも前向き

になれるお手伝いができたなら嬉しく思います。今後もずっと応援しています。本当にありがとうございました。 

元都栄養士 

渋谷本町学園の皆さんの笑顔に支えられながら、楽しく給食を作ることができた１年でした。美味しい！という顔、そ

して言葉をたくさん伝えてくれたことが、緊張していた私の気持ちをほぐしてくれました。同じ献立でも、食材の産地や

調理によって味は異なります。これからも毎回毎回の給食を味わって食べてみてくださいね。私も自分の味を見つけられ

るよう頑張ります。1年間ありがとうございました。皆さんの今後のご多幸を心よりお祈りしています。 

元小学校区スクールカウンセラー  

1年間大変お世話になりました。本町で過ごした時間は、私にとって大切な経験になりました。生徒、保護者、教職員

の皆さまへの、感謝の気持ちでいっぱいです。これからも皆さんの成長と幸せを願っております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
4月15日（月）に行われた新1年生を 

迎える会で、9年生から1年生へ『9年生 
とあそべるチケット』をプレゼントしまし 
た。4月24日(水)に1年Ａ組、Ｂ組の児 
童と9年Ａ組の生徒が一緒に遊ぶ交流会を 
実施しました。ボール、なわとび、折紙、 
ゲームなどいろいろな遊びを一緒に楽しみ 
ました。9年生からは「1年生の元気さに 
びっくり。」「疲れたけど楽しかった。」との 
感想が聞かれました。1年Ｃ組、Ｄ組と9年Ｂ組の交流も行います。      9学年主任 主幹教諭 田中 幸子 

～HONMACHI交流広場
～

 



今 後 の 行 事 予 定       

                                                                          （ ）：学年 B：B時程 特別：特別時程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

月 火 水 木 金 土／日 

５月６日 

振替休日 

５月７日 
全校朝礼 
安全指導日 
内科検診(8) 
個人面談始(E,F) 
教育実習小(～31) 

５月８日   Ｂ 

４時間授業(1-9) 

５月９日 

遠足（３） 

心臓検診（１） 

５月１０日  Ｂ 
委員会・代表委員会
(4,7-9,F５時間) 
内科検診(2・6・E) 

心臓検診（７） 

５月１１日 

／５月１２日 

５月１３日 

開校記念集会 

中央委員会 

個人面談終（F） 

教育実習中(～31) 

５月１４日 

特支連合遠足(E) 

尿検査2次 

運動器検診（中） 

５月１５日  Ｂ 

４時間授業(1-６) 

 

５月１６日 

学校公開1・2校時 

薬物乱用防止教室（６） 

尿検査2次追加 

５月１７日  Ｂ 

学校公開1・2校時 

クラブ活動 

個人面談終（E） 

眼科検診(7～９,F) 

５月１８日 

／５月１９日 

開校記念日 

５月２０日 

ブロック朝礼 

職場体験実習始（F） 

５月２１日 

プラネタリウム（６） 

身体測定（１・E） 

５月２２日  Ｂ 

４時間授業(1-６) 

 

５月２３日 

水道キャラバン（４） 

ブリティッシュヒルズ（８） 

５月２４日  Ｂ 

職場体験実習終（F） 

ブリティッシュヒルズ（８） 

眼科検診（2・4・６・E） 

５月２５日 

／５月２６日 

５月２７日 

委員会紹介集会（1-6） 

学力向上を図る 

ための調査（7,9） 

 

５月２８日 

校外学習（E） 

学力向上を図る 

ための調査（4,5） 

視力検査1,6） 

５月２９日  Ｂ 

４時間授業(1-６) 

学力向上を図る 

ための調査（6,8） 

５月３０日 

耳鼻科検診(2,4,6,E) 

５月３１日  Ｂ 

避難訓練 

英語検定 

6月1日 

／６月２日 

６月３日 

全校朝礼 

安全指導日 

Kids Valley(5) 

劇団四季 

日本語教室(6) 

６月４日 

Kids Valley(2) 

歯科検診（2,6,E) 

部活動停止期間（始） 

６月５日   Ｂ 

４時間授業(1-６) 

Kids Valley(2) 

６月６日 

村田製作所授業（８） 

耳鼻科検診（1,3,5） 

６月７日 

クラブ活動 

プラネタリウム(４) 

歯科検診（1,5） 

６月８日 

／６月９日 

今年度も本校の部活動へのご理解とご協力をいただきありがとうござい 

ます。仮入部期間を終えて本格的に活動が始まり、放課後の活動が一層 

活発になってまいりました。渋谷本町学園の部活動の最大の魅力は、5 

年生から入部できるというところです。部活動は個人の技能だけでなく、 

仲間とともに目標に向かって努力し続ける力や計画性、時間の管理や礼 

儀、周りの方々に感謝する心など人間性を育てることができます。5年 

間を通して様々な経験を積み、大きく成長していって欲しいと思います。 

そして小学生と中学生で力を合わせて学校を盛り上げて行きたいです。                                   

部活動担当 教諭 柴田 和奏 

中高等部オリエンテーション（５～９年生） 
中学校入学式の翌日の4月10日に、各教室をオンラインで結び、中高等部の児童生徒を対象にした新年度オリエンテー

ションが行われました。進級・新入学を迎えるにあたり、学校生活の基本的なルールを確認し、皆が安心して学校生活が過

ごせるように共通理解を図りました。正しい制服の着方の紹介では、生徒会役員が正しい着方と間違った着方、昨年度から

の変更点を実演しました。各教室からは、「これは違うよ～！」「こっちが正解！」などの声が廊下に聞こえていました。他

にも、保健室の利用方法や給食、図書室の利用についてのお話が各担当からありましたが、どのクラスも真剣に聞いていま

した。そして、委員会・部活動紹介は、各委員会・部活動が趣向を凝らして作成した紹介動画をクラスごとに視聴しまし

た。それぞれ個性あふれる演出に、楽しく活動内容を知ることができました。     特別活動部主任 教諭 大竹 将平 

 

新１年生を迎える会  
４月１５日、全校児童・生徒が一堂に会し、児童会主催の「新１年生を迎える会」を行いました。１ 

年生は、自分たちよりぐんと背の高い７・８・９年生が作った花道を、６年生と手をつないで入場しま 
した。広い校庭や大きなお兄さんお姉さんの姿に驚いている様子でした。統括校長先生のお話の後は、 
昨年度後期児童会による歓迎の言葉、９年生からは遊びのチケットのプレゼント、４年生からは渋谷本 
町学園の校歌の紹介がありました。１年生は、クラスごとに元気「はい。」と返事をし、代表児童が話を 
しました。会の最後には、２～９年生が並んでいる列に１年生が仲間入りをしました。小中一貫校の渋 
谷本町学園ならではの、心温まる会になったことと思います。１年生が早く学校に慣れて楽しい学校生活が送れるよう、２～９年生、全教
職員で支えていきます                              特別活動部主任 主任教諭 高野 元美 

4月 新しいメンバーを迎えて 

部活動について 
 


